

# 48 años vigilando el Camino

El **monumento al peregrino** de puente, instalado en 1965, se restaurará mañana en directo

Puente la Reina/Gares, Maite González - Jueves, 10 de Octubre de 2013 - Actualizado a las 06:06h



El Monumento al Peregrino es un emblema de Puente. (PATXI CASCANTE)

LLEVA cerca de medio siglo vigilando el Camino de Santiago a la altura de Puente la Reina-Gares. Su figura es fácilmente reconocible y sumamente emblemática en el punto en el que se unen las rutas que parten de Roncesvalles y de Somport. El Monumento al Peregrino cumple este año 48 años de historia y los hijos de quien lo forjara en 1965 en su fragua de la localidad de Izuriaga, Gerardo Brun, han impulsado su restauración. La recuperación del monumento se va a llevar a cabo este fin de semana en directo y para ello se utilizará una fragua y fuelle del siglo XVIII. Quienes deseen colaborar en ello y contemplar el trabajo, pueden acercarse hasta allí el viernes desde las 17.00 horas, cuando tendrá lugar la presentación de la iniciativa, así como el sábado de 9.00 a 20.00 horas y el domingo de 9.00 a 15.00 horas. En la iniciativa participan además el Ayuntamiento de Puente la Reina-Gares, las asociaciones de amigos del Camino de Santiago de Navarra y Puente y el Hotel Jakue.

Desde Forjas Brun, Eduardo Brun relata que "en casa, siempre hemos dicho en broma que el peregrino es para nuestro padre como un tercer hijo. Como se acercaban los 50 años de su colocación, creímos importante hacer algo, fuimos y vimos que estaba bastante deteriorado, le

faltaban piezas, por ejemplo un crucifijo de estilo románico, etc". Este herrero, séptima generación de la familia, comenta que "el día que estuvimos echándole un ojo para ver cómo estaba nos dimos cuenta aún más si cabe de su importancia, porque prácticamente en diez minutos le sacaron diez fotos".

**Encargo** La figura la realizó en su día Gerardo Brun por encargo de la Diputación Foral de Navarra para celebrar el Año Compostelano. La estatua se instaló el 29 de agosto de 1965 a la entrada de Puente la Reina/Gares y a sus pies puede leerse la inscripción *Y desde aquí, todos los Caminos se hacen uno*. El peregrino luce bordón, esclavina y calabaza y se ha convertido en todo un símbolo de esta localidad y del propio Camino ya que, en el momento de su colocación, supuso un hito porque no eran habituales este tipo de emblemas ni la Ruta Jacobea estaba tan en auge.

Sobre su diseño, Eduardo Brun recordó que "mi padre en sus años ya lo hacía, forjaba esta figura y le habían comprado varias en tamaño pequeño". El *hermano mayor* fijó Puente como lugar de residencia, donde se ubicó un monumento de dos metros de altura y 500 kilos.

Los artesanos de la fragua de Izuriaga trasladarán su trabajo este fin de semana a Puente la Reina e in situ recuperarán la figura. De esta manera, 3 o 4 alumnos y 2 maestros de Forjas Brun restaurarán en el lugar al peregrino. Para ello, se forjarán las piezas con una fragua y fuelle del siglo XVIII. Los trabajos darán comienzo mañana a las 17.00 horas, se extenderán hasta el domingo, y están abiertos a la participación popular.

## **Los hijos del herrero Gerardo Brun, que realizó la emblemática estatua, han impulsado su restauración.**

### **LA INICIATIVA**

- **Apoyos.** En la iniciativa colaboran Forjas Brun, séptima generación de la forja del mismo nombre, el Ayuntamiento de Puente la Reina/Gares, las asociaciones de amigos del Camino de Santiago de Navarra y Puente la Reina y el Hotel Jakue.
- **En común.** Forjas Brun cuenta con un Centro de Intervención de la Forja e imparte clases a varios alumnos, Ellos y sus maestros serán los encargos de reparar la escultura. El resto de colaboradores sufragan los materiales, la electricidad, etc.